

Beschluss des Landrates vom 08.03.2018

Nr. 1902

1. Begrüssung, Mitteilungen 2018

2017/639; Protokoll: bw, mko

Landratspräsidentin **Elisabeth Augstburger** (EVP) begrüsst alle Anwesenden zur heutigen Sitzung.

– *Sitzungsbeginn am Nachmittag*

Gestern ist der Wahlvorschlag der Findungskommission Landschreiber veröffentlicht worden. Die Geschäftsleitung hat beschlossen, dass die Wahl am 22. März 2018 erfolgen soll. Es soll deshalb allen Fraktionen die Möglichkeit gegeben werden, bereits heute Hearings durchzuführen. Damit auch über Mittag dafür Zeit bleibt, hat die Geschäftsleitung festgelegt, dass die Nachmittagsitzung heute ausnahmsweise erst um 14:00 Uhr beginnt.

– *Eishockey*

Am 8. Februar hat die Eishockeymannschaft des Landrates in einem spektakulären und hochstehenden Spiel die Mannschaft der EBL mit 11:5 Toren bezwungen. Entscheidend war nebst den taktischen Anweisungen des Coaches der unbändige Siegeswillen jedes einzelnen, angeführt von Captain Martin Karrer. Einen nicht unwesentlichen Beitrag haben allerdings auch die Ergänzungsspieler der ersten Mannschaft des EHC Zunzgen Sissach geleistet.

– *Nordwestschweizer Parlamentarier-Skirennen*

Übermorgen findet in Sörenberg das Nordwestschweizerische Parlamentarier-Skirennen statt. Es haben sich erfreulicherweise 35 kantonale und nationale Parlamentarierinnen und Parlamentarier aus den beiden Basel, Aargau, Solothurn und dem Jura angemeldet. Landratspräsidentin **Elisabeth Augstburger** (EVP) dankt OK-Chef Hannes Schweizer für die Vorbereitungen und wünscht den Baselbieter Teilnehmerinnen und Teilnehmern viel Erfolg! Wer sich noch anmelden möchte, kann dies bei Hannes Schweizer bis zum Ende der Sitzung erledigen.

– *Glückwünsche*

Landratspräsidentin **Elisabeth Augstburger** (EVP) gratuliert Andreas Bammatter und wünscht ihm alles Gute. Er feiert heute seinen 58. Geburtstag.

– *Entschuldigungen*

Ganzer Tag: Markus Dudler, Oskar Kämpfer, Matthias Ritter, Philipp Schoch, Georges Thüning, Miriam Locher, Simon Oberbeck, Matthias Häuptli, Marianne Hollinger

Vormittag: Balz Stückelberger

Nachmittag: Pia Fankhauser Regula Steinemann

Regierungspräsidentin Sabine Pegoraro wird am Nachmittag ebenfalls abwesend sein, weil sie in Bern an der Konferenz der kantonalen ÖV-Direktorinnen und Direktoren weilt.

– *Verabschiedung von Christine Baltzer*

Landratspräsidentin **Elisabeth Augstburger** (EVP) verabschiedet Kantonsgerichtspräsidentin Christine Baltzer mit folgenden Worten:

«Wir kommen nun zur Verabschiedung von Christine Baltzer als Kantonsgerichtspräsidentin. Sie kann auf eine lange Karriere in der Baselbieter Politik und vor allem der Baselbieter Justiz zurückblicken – eigentlich seit Abschluss ihres Studiums 1981, wo sie mit einer Dissertation über die Praxis der Untersuchungshaft im Kanton Basel-Landschaft ihren Dokortitel erworben hat. Noch im gleichen Jahr ist sie zur nebenamtlichen Bezirksrichterin gewählt worden; daneben ist sie unter anderem Leiterin der Rechtsberatungsstelle der Frauenzentrale Baselland gewesen; denn die Gleichstellung ist ihr immer ein wichtiges Anliegen gewesen.

1987 hat es dann einen Abstecher in die Politik gegeben: Christine Baltzer ist Landrätin geworden – bis 1992; sie hat als GPK-Präsidentin geamtet und in der Spezialkommission Datenschutzgesetz mitgewirkt, die die Fichenaffäre aufgearbeitet hat.

1993 ist sie dann in die Judikative zurückgekehrt und hat das Präsidium des Bezirksgerichts Liestal übernommen. Bei der Bildung des neuen Kantonsgerichts im April 2002 ist Christine Baltzer zu einer der Präsidentinnen der Abteilung Zivil- und Strafrecht und somit zum Geschäftsleitungsmitglied gewählt worden. Von 2009 bis 2016 hat sie als Vizepräsidentin des Kantonsgerichts geamtet, seit Februar 2016 und noch bis Ende dieses Monats ist sie als erste Frau an der Spitze der Baselbieter Justiz Kantonsgerichtspräsidentin; in dieser Funktion haben wir sie ja auch einige Male hier im Landratssaal erleben können. Ein Höhepunkt war sicher auch, dass Christine Baltzer im Jahr 2014 für die Gerichte des Kantons Baselland vom KV Schweiz den «Prix égalité» für die praktisch gelebte Gleichstellung im Alltag hat entgegennehmen dürfen.

Der Landrat hat Christine Baltzer letzten November in Stiller Wahl als Präsidentin der Abteilung Zivilrecht des Kantonsgerichts wiedergewählt. Durch den Wegfall des Kantonsgerichtspräsidiums ist sie nun also bald teilpensioniert und widmet sich an ihrem freien Tag den Grosskindern; auch das ist praktische Frauenförderung, denn so ermöglicht sie ihrer Tochter die Berufstätigkeit.

Wir danken Christine Baltzer herzlich dafür, dass sie praktisch ihr ganzes Berufsleben in den Dienst der Baselbieter Justiz gestellt hat, für die umsichtige Leitung der Gerichte und die gute Zusammenarbeit mit dem Landrat. Sie ist ein Aushängeschild unserer dritten Gewalt gewesen (und ist es auch weiterhin). Dafür ganz herzlichen Dank und für die weitere Zukunft alles Gute!» [stehender Applaus]
